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Le 12 novembre 2019 

 
PRÉSENTS :             
Pierre Jefferson, parent  
Éric Fournier, parent  
Aline Nsounta, parent 
Jacinthe Leblanc, parent 
Ramatoulaye Wade, parent 
Kahina Yahiaoui, parent 
Valérie Legault, technicienne du service de garde  
Marilyne Campeau, personnel de soutien 
Marie-Claude Cayen, enseignante 
Érika Bernard, enseignante 
Marie St-Amand, enseignant 
               
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT : 
Lynne Duval, directrice 
 
ABSENTS : 
Nathalie Villeneuve, commissaire 
Karine Desmeule, enseignante 
 
 
 

 1  PRÉLIMINAIRES 

 

 1.1  MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT, PRÉSENCES ET      
     OUVERTURE DE LA SÉANCE 

La rencontre débute à 18h40. 
 

 1.2  VÉRIFICATION DU QUORUM 
Il y a quorum. 
 

 1.3  LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Il est proposé par Marie-Claude Cayen d’adopter l’ordre du jour de la séance tel 
que proposé et est appuyée par Éric Fournier. 
 

 1.4  PÉRIODE D’INTERVENTION DU PUBLIC 
 

 1.5  MOT DE LA COMMISSAIRE 
                     Absente   
Message de Nathalie Villeneuve par courriel 
6 écoles modulaires pour l’école du Plateau et également pour école de 
l’Amérique Française. 
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 2  MOT DES REPRÉSENTANTS 

 
 

 2.1  MOT DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ  
      (Poste vacant) 
 

            2.2     MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS CSPO       
                      (Mme Jacinthe) 
Poste vacant au comité CCSEHDAA. 
Sous-comité au projet de loi 40. Rapport à suivre sur le questionnaire concernant 
ce projet. 
Congrès aura lieu les 29-30 mai. 
Création bassin pour l’école 036. Si commentaires lui envoyer pour le 18 
novembre afin de les partager lors de la prochaine rencontre. 
Calendrier scolaire 2020-21 (document de travail) 
Formation webinaire offerte au membre du CÉ. Très intéressant. Connexions 
limitées. 
Nouvelle initiative ’’Bon Coup’’. Reconnaissance des efforts. Les Bon Coups que 
nous décidons de partager aux rencontres du Comité de parents se fait de façon 
informelle, donc pas besoin de remplir de formulaires. Peut être diffusé sur le 
web. 
 
            2.3     MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ EHDAA DE LA CSPO 
                      (Poste vacant) 
 

2.4 MOT DU PERSONNEL ENSEIGNANT 
Fin d’étape et évaluations. 
3e cycle activités : Saveurs du monde les parents sont invités vendredi  
13 décembre. Kiosques dans chacune des classes. Cette année, on touche 
beaucoup au multiculturalisme. Partage des réalités des pays de plusieurs élèves. 
Campagne de financement : Vente de chandails débutée. Acceptation des 
commandes jusqu’au 13 novembre puisqu’aujourd’hui il y a eu la tempête et il y 
avait plusieurs absents. 
Gérald de l’AVSEC a fait un atelier sur la communication non violente (CNV). 
2e cycle : Mme Karine est absente pour une période indéterminée. Elle est 
remplacée par Mélissa Voyer. 
Préscolaire : Projet pilote pour les allophones. 24 élèves répartis dans 4 classes. 
2 élèves seulement qui présentent un risque. Arrivent à répondre aux besoins. 
Spécialistes (Mme Marie) : Heureux des groupes. Les tournois des acti-midis de 
M. Jérôme ont commencé pour le soccer et le volleyball peu. Belle participation 
pour le CPÉS. Bonne équipe technique. 
Acti leader. Bon début, cour active, ça va bien.  
Relance du projet cour d’école : la rencontre aura lieu le 22 novembre. 
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2.5 MOT DU PERSONNEL DE SOUTIEN  
          (Mme Marilyne) 

Éducatrice en 4e année. Apprécie le fait de voir autant de matériel disponible 
pour les récréations. Trouve que ça se passe très bien. Apprécie qu’il y ait une 
éducation au niveau de l’utilisation du matériel. Aime aussi les journées 
pédagogiques et le service de garde. Belle animation. 
 

2.6     MOT DE LA REPRÉSENTANTE DU SERVICE DE GARDE  
(Mme Valérie) 

Heureuse d’être là ce soir. Bon sentiment d’appartenance suite au changement. 
Demande beaucoup de compréhension de la part des parents concernant les 
questions, les suivis.  
Sondage semaine de relâche (2 au 6 mars) 
À faire passer aux parents pour obtenir les réponses en décembre (au plus tard 
le 9 décembre). 
On demande 60 réponses positives. Facturation automatique apparaissant sur 
l’état de compte.  
Service disponible pour les élèves déjà utilisateurs du service de garde. 
 
 

3 MOT DE LA DIRECTION 
3.1 VIE DE L’ÉCOLE, BULLETIN, SONDAGE SÉVI, PLAN 

D’ACTION 
Le bulletin s’en vient. Les enseignants sont mobilisés pour les commentaires. Bel 
échange entre eux/elles dans l’interprétation des critères pour l’évaluation. 
L’ensemble des élèves de la CSPO feront sous peu le sondage SÉVI (Sécurité et 
violence) à l’école. Le rapport sera transmis à la commission scolaire et à l’école. 
Plan d’action également pour le SDG. 

 
3.2 CONSULTATION BASSIN 036 

La nouvelle école ne sera pas prête avant septembre 2021. Une autre année de 
gestion de surplus. Tendance à vouloir reconnaître la fratrie. 

 
3.3 ÉTAT DE LA SITUATION PROJET COUR D’ÉCOLE 

Rencontre le 22 novembre pour le projet phase 3 de la cour d’école. 
 
3.4 ÉDUCATION À LA SEXUALITÉ 

Laxisme dans le nombre d’élèves exemptés au cours de sexualité. Il faudra revoir 
les critères. 

 
3.5 MAUVAIS PAYEURS 

Les enfants ne se sont pas vus retirer le repas pizza. 
Jusqu’au 22 novembre pour passer la commander de la 2e séquence. Les mauvais 
payeurs ne pourront continuer d’avoir le service de dîneurs sous peu. Mme Lynne 
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est à voir une façon de faire. 

 
 

4 PROCÈS VERBAL 

 

4.1 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 7 
OCTOBRE 2019 

Retirer le nom de M. Daniel Bernier à la liste de présence. 
Ajustement au budget 
5.3 Budget prévention 
 
Éric Bernier propose d’adopter le PV modifié et est secondé par Valérie Legault 
 

 
4.2 SUIVI DU PROCÈS VERBAL DU 7 OCTOBRE 2019 

Aucun 
 

5 FONCTIONNEMENT 

     

5.1 BUDGET FONCTIONNEMENT DU CÉ 
État des revenus et dépenses 
 
Éric Bernier propose d’adopter les règles de régie interne telles que proposées, et 
est secondé par Jacinthe Leblanc. 
 

5.2 FONDS À DESTINATIONS SPÉCIALES (priorités du CÉ) 
État des revenus et dépenses et état des sommes engagées (projets). 
Priorité 2 : 

• 250$ pour le service de valet 
• 250$ pour les brigadiers 
• 500$ pour le certificat cadeau (Cross-country et Étoile du Marais) 
• 300$ Autobus concert de Noël Grande Rivière  

 
Ramatoulaye Wade propose d’adopter l’état du fond à destinations spéciales 
présenté et est secondé par Éric Fournier. 

 

     6  DOSSIERS 

 
         6.1 SORTIES ÉDUCATIVES PAR NIVEAU 
Mme Lynne a demandé.  Elle n’a reçu que les sorties du 3e cycle et du 2e cycle 
(reporté parce qu’incomplet). 
3e cycle : 5-6 année : Pièces de théâtre + Image-art et danse  
              6e année : Bam+ Tournoi on Bouge+ Marina d’Aylmer 
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Aline Nsounta propose d’accepter les sorties du 3e cycle et est secondée par 
Kahina Yahiaoui. 

 
6.2 DEMANDES DE SOUTIEN FINANCIER 

Reporté 
 
 

6.3 AUTOBUS CONCERT DE NOEL GRANDE RIVIÈRE 
Spectacle. Déplacement du concert par autobus pour venir faire le spectacle à 
l’école. Environ 300$. À passer dans la priorité 2. Le montant de l’année passée 
était de 260.96$ 
 
Dépense acceptée par les membres du CÉ, donc à l’unanimité. 
 

6.4 PROTOCOLE CONTRE LA VIOLENCE ET L’INTIMIDATION 
L’école doit s’adapter à une nouvelle réalité. Apporte comme idée d’une séance 
d’information à la rencontre de début d’année ainsi qu’à la rencontre des parents 
(Bulletin) kiosque d’information. Faudrait penser à comment le faire. 
Espace Outaouais viendra du 13 janvier au 13 février pour accompagner 
l’école/élèves pour contrer la violence. 
 

6.5 SORTIE PRÉSCOLAIRE (APPROBATION PAR COURRIEL) 
ADOPTION 

Pierre Jefferson propose d’accepter la sortie du préscolaire telle qu’envoyée par 
courriel et est secondé par Ramatoulaye Wade. 
 

6.6 SORTIE 6E ANNÉE (APPROBATION PAR COURRIEL) 
La sortie n’a pas eu lieu finalement 
 

6.7 RÉSOLUTION COLLECTE INFO MESURES 2019-20 
Présentation des montants alloués des différentes mesures par Mme Lynne. 
Pour un total de 381 504$ 
 
Éric Fournier propose d’adopter les mesures telles que présentées et est secondé 
par Jacinthe Leblanc. 
Pierre Jefferson et Sabine Louis doivent signer la résolution. 
 
8h40 Marie-Claude Cayen propose une prolongation de 15 minutes. 
Adoptée à l’unanimité. 
 
 

6.8 CONSULTATION CALENDRIER 2020-21 
Information sur le calendrier pour l’année scolaire suivante. 
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6.9 PROJET ESTIME NUMÉRIQUE LIEN AUX PARENTS /ÉCOLES 

ESTIME.CA’’ 
‘’Estime’’ est dans l’école. Belle approche. Aimerait en savoir plus afin d’informer 
les élèves qui n’ont pas la fibre scientifique/technologique. Le site rend le projet 
plus concret pour les parents. Les formateurs sont sensibles aux intérêts des 
élèves. L’animateur est allé chercher des robots et ont pu appliquer les nouvelles 
connaissances. 

 

       7.      VARIA 
Demi-année pour Lynne. Elle quitte en janvier pour 6 mois. La nouvelle personne 
qui prendra le poste sera nommée sous peu. Ne peut donc pas nous mentionner 
son nom pour le moment. 

 
Recherche sur les hispaniques. Formulaire à remplir par les jeunes parlant 
espagnol. Les résultats nous seront acheminés par la suite. 
            

8.    CORRESPONDANCE 
 

9.    LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE  

Marie-Claude propose la levée de l’assemblée. Adoptée à l’unanimité. La 
rencontre se termine à 20h51. 
 
 
 
 
 
 
 
 __________________________   _______________________  
Pierre Jefferson, président                             Lynne Duval, directrice 
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